

NOTA EDITORIAL

Estimados lectores,

Nos complace presentar el nuevo número -34 (1) 2025- de la Revista Universitaria de Geografía del Departamento de Geografía y Turismo de la Universidad Nacional del Sur. En esta edición, hemos reunido una serie de artículos que abordan diversas temáticas geográficas y turísticas, reflejando la riqueza y diversidad de nuestro campo de estudio.

El primer artículo, titulado “Caracterización hidroquímica del acuífero libre medanoso del sector septentrional del partido de Villarino, provincia de Buenos Aires”, de Matías Rey y Andrés Gabriel Ruffo, ofrece un análisis detallado sobre la composición química del agua subterránea en esta región. Los autores examinan la influencia de factores como el polvo atmosférico y las condiciones de evapotranspiración, proporcionando una visión integral de la calidad del agua y su aptitud para diferentes usos.

En el segundo artículo, “Situación actual y condiciones de producción de la ganadería en los Andes de la Patagonia Austral. Caso de estudio Río Turbio, provincia de Santa Cruz, Argentina”, Enzo Fasioli y sus colaboradores exploran las condiciones de producción ganadera en Río Turbio. A través de entrevistas y análisis de datos, identifican las principales demandas y desafíos que enfrenta la comunidad ganadera, destacando la necesidad de políticas públicas que apoyen un desarrollo sostenible.

El tercer artículo, “Movilidad religiosa y construcción de lugares. La peregrinación ucraniana a Luján como red de lugares”, de Fabián Flores, analiza las prácticas espaciales y los actores involucrados en las peregrinaciones de la comunidad ucraniana a Luján. Este estudio destaca la complejidad identitaria y religiosa de la comunidad, así como la evolución de sus prácticas a lo largo del tiempo.

En el cuarto artículo, “Costa de elite: tensión entre el suelo vacante y las ciudades turísticas privadas en el litoral bonaerense. El caso del partido de La Costa”, Daniela Cortizo y sus colegas examinan la mercantilización del espacio costero en el partido de La Costa. Los autores analizan la tensión entre el suelo vacante y la expansión de ciudades turísticas privadas, cuestionando el rol del Estado y el mercado en estos procesos de urbanización.

El quinto artículo, “Conflictos por el agua de riego en San Juan: un análisis desde la ecología política y la experiencia de los regantes”, de Margarita Moscheni y Juan Jesús Hernández, aborda los conflictos relacionados con el agua en la provincia de San Juan. A través de un enfoque cualitativo, los autores analizan las prácticas y

relaciones de poder que influyen en la gestión del agua, proponiendo lineamientos para una distribución más equitativa.

Finalmente, el sexto artículo, “Arbolado urbano. Análisis de la composición y distribución en Mayor Villafañe, Formosa-Argentina”, de Orlando Daniel Merlo y Ana María Sanz, investiga la composición y distribución del arbolado urbano en Mayor Villafañe. Este estudio destaca la importancia de las áreas verdes en la calidad de vida urbana y el uso de herramientas SIG para la planificación y gestión de estas áreas.

Esperamos que los artículos presentados en este número sean de su interés y contribuyan al enriquecimiento de sus conocimientos y prácticas profesionales; además de inspirar nuevas investigaciones y debates en el campo de la geografía y el turismo. Agradecemos a los miembros del Comité Académico de la RUG, a sus Evaluadores, a los autores por sus valiosas contribuciones y a nuestros lectores por su continuo apoyo.

Mg. Cecilia A. Rodriguez
Directora Decana